Chemin de Croix Simon de Cyrène Lourdes 2024

Texte des méditations rédigées et lues par la Communauté d'Angers



Première station : Jésus est condamné à mort

De l'évangile selon Saint Jean :

"Alors, il leur livra Jésus pour qu'il soit crucifié, et ils se saisirent de lui."

En commençant ce Chemin de Croix, nous te demandons pardon Seigneur. Pardon pour toutes les fois où nous avons condamné les autres, toutes les fois où nous avons accusé les autres. Tu n'as jamais voulu condamner, Seigneur ; tu as dit que tu étais venu pour sauver. Tu n'es pas venu prendre la place de quiconque, mais tu es venu pour que règne dans le cœur des hommes l'amour et non la condamnation, le pardon et non l'offense, la vie et non la mort.

Seigneur Jésus, nous te prions pour ceux qui ont la responsabilité de la santé ou de la vie des malades : qu'ils ne sacrifient pas à l'esprit de ce monde, esprit de pouvoir, de rentabilité et de cupidité, mais agissent en gardant fermement le souci de rétablir, de préserver et de promouvoir la santé et la vie quand cela est possible. Toi qui vis et règne pour les siècles des siècles...Amen

Deuxième station : Jésus chargé de sa Croix

De l'évangile selon Saint Jean :

"Jésus, portant lui-même sa croix, sortit en direction du lieu dit : Le Crâne, ou

Calvaire, en hébreu : Golgotha."

Jésus nous demande de lui faire confiance : « Si quelqu'un veut marcher derrière moi, qu'il renonce à lui-même, qu'il prenne sa croix et qu'il me suive » (Mt 16,24)... Avoir la foi, c'est renoncer à maîtriser seul son existence pour entrer dans la vie qui va au-delà de soi. Être disciple, c'est même s'engager dans l'amour des autres, c'est être celui qui fait passer sa foi au Christ avant son amour-propre.

Seigneur Jésus. Nous te prions pour tous ceux qui ont de lourdes croix à porter, en particulier nos frères et sœurs malades, mais aussi ceux qui les soignent et sont accablés par le poids des épreuves. Donne-leur la force de poursuivre leur chemin avec amour, dans la confiance en ton Saint Nom. Libère-nous de la peur de la croix et aidenous à marcher sur ton chemin qui nous procure véritablement la vie en abondance. Toi qui vis pour les siècles des siècles...Amen.

Troisième Station : Jésus tombe pour la première fois

De l'évangile selon Saint Jean :

"Alors Jésus leur déclare : "L'heure est venue pour le Fils de l'homme d'être glorifié. Amen, amen, je vous le dis : si le grain de blé tombé en terre ne meurt pas, il reste seul ; mais s'il meurt, il donne beaucoup de fruit. Celui qui aime sa vie la perd ; celui qui s'en détache en ce monde la garde pour la vie éternelle"."

2

Nous avons tous connu ce jour où, à bout de force, nous sommes tombés à terre, terrassés par la maladie, par un accident, à cause d'un handicap, du chômage, de difficultés familiales, d'échecs personnels... Il n'y a aucune honte à tomber : Jésus s'est relevé, nous signifiant ainsi que comme Lui, avec Lui, nous pouvons nous relever.

Seigneur Jésus, aide-nous à ne pas juger ceux qui tombent sous le poids de leurs souffrances. Aide-nous à ne pas mépriser ou à craindre ce qui a provoqué leur chute. Nous te confions ceux qui sont tombés ou qui sont fragilisés par les conséquences de ce drame : aide-les à reprendre courage et donne leur la force de se relever. Donne aussi à tes disciples de témoigner de Ta Présence et de Ton humilité pour aider nos frères et être ainsi des signes d'Espérance. Toi qui vis et règne pour les siècles des siècles...Amen.

Quatrième station : Jésus rencontre sa mère

De l'évangile selon Saint Jean :

"Or, près de la croix de Jésus se tenait sa mère, avec la sœur de sa mère, Marie femme de Cléophas, et Marie Madeleine."

Douce Mère, faites que nous pensions toujours à vous quand nous penserons à Jésus, et quand nous le prierons, aidez-nous toujours par votre puissante intercession.

Seigneur Jésus, tu nous fais la grâce de rencontrer aussi Marie dans nos moments de souffrance et de faiblesse. Elle fut pour toi un soutien et un réconfort : qu'elle soit aussi, pour ceux qui sont dans la détresse et les épreuves, une source de réconfort et de tendresse. Donne-nous aussi, comme elle, d'aider nos frères et sœurs dans les moments douloureux pour eux en étant ouverts et accueillants. Toi qui vis et règne pour les siècles des siècles...Amen.

Cinquième station : Simon de Cyrène aide Jésus

De l'évangile selon saint Jean :

"Pendant qu'ils l'emmenaient, ils prirent un certain Simon de Cyrène, qui revenait des champs, et ils le chargèrent de la croix pour qu'il la porte derrière Jésus."

Simon n'a pas choisi délibérément de porter la croix de ce condamné... Mais il va porter la croix de Jésus jusqu'au bout, vivant ainsi une communion dans cette épreuve, une solidarité dans la faiblesse.

Seigneur Jésus, en acceptant l'aide de Simon de Cyrène, tu nous invites à l'humilité et à accepter à notre tour d'être soutenus dans nos combats et nos croix. Que nos frères et sœurs éprouvés ou endeuillés trouvent ces aides et ces réconforts qui permettent de reprendre le chemin de la vie, et à avancer malgré les ténèbres. Toi qui vis et règne pour les siècles des siècles...Amen.

Sixième station : Sainte Véronique essuie le visage de Jésus

Du livre du prophète Isaïe :

"La multitude avait été consternée en le voyant, car il était si défiguré qu'il ne ressemblait plus à un homme (ls 52, 14)."

Sur le linge d'une femme anonyme, tu as voulu laisser l'empreinte de ta sainte face afin que nous cherchions en tout homme la trace de ton visage. Seigneur, donne-nous un cœur pur pour contempler ton image quand le mal et le péché défigurent ta ressemblance.

Seigneur Jésus, donne-nous l'inquiétude du cœur qui cherche ton visage. Protège-nous de l'obscurcissement du cœur qui ne voit que l'apparence des choses. Donne-nous la

sincérité et la pureté qui nous rendent capables de voir ta présence dans le monde. Toi qui vis et règne pour les siècles des siècles...Amen.

Septième station : Jésus tombe pour la deuxième fois

De la première lettre de Saint Paul apôtre aux Corinthiens :

Le langage de la croix est folie pour ceux qui se perdent, mais pour tous ceux qui se sauvent pour nous, il est puissance de Dieu (1 Co 1, 18).

L'homme gît ainsi dans la cendre. Le Seigneur porte ce poids, il tombe et il tombe, pour pouvoir venir jusqu'à nous; il nous regarde afin que notre cœur se réveille; il tombe pour nous relever.

Seigneur Jésus, tu as porté notre poids et tu continues à nous porter. C'est notre poids qui te fait tomber. Mais que ce soit toi qui nous relèves. Fais nous percevoir à nouveau ta présence. Rends-nous attentifs pour pouvoir résister aux forces du mal. Relève-nous, afin que nous puissions relever les autres. Donne-nous l'espérance au milieu de toute obscurité, afin que nous puissions devenir porteurs d'espérance pour le monde. Toi qui vis et règne pour les siècles des siècles...Amen.

Huitième station : Jésus rencontre les femmes de Jérusalem

De l'évangile selon Saint Luc :

« Filles de Jérusalem, ne pleurez pas sur moi! Mais pleurez plutôt sur vousmêmes et sur vos enfants... Car si l'on traite ainsi le bois vert, qu'adviendra-t-il au bois sec ? » Le Seigneur nous avertit du danger dans lequel nous sommes enfermés.

Au pied de la croix nous apprendrons ce qu'est le péché. C'est au pied de la croix que nous trouverons les plus douces consolations dans nos peines, les plus grandes forces dans nos tentations, et à l'heure de la mort, la plus ferme confiance. Venons donc au pied de la croix répandre notre cœur, et nous y apprendrons ce que Dieu a fait pour nous, et ce que nous devons faire pour lui.

Seigneur Jésus, tu nous indiques que le réconfort véritable demande l'accueil de la vérité sur nous-mêmes et sur Dieu. Accorde-nous la grâce de connaître nos péchés et de confesser avec confiance la toute-puissance de ta miséricorde. Apporte la consolation à ceux qui pleurent. Toi qui vis et règne pour les siècles des siècles...Amen

Neuvième station : Jésus tombe pour la troisième fois

De la lettre de Saint Paul apôtre aux Philippiens :

"Jésus qui était dans la condition de Dieu, ... s'est abaissé lui-même en devenant obéissant jusqu'à mourir, et à mourir sur une croix."

Aime de tout ton cœur Dieu et son Fils Jésus qui fut crucifié pour nous autres pécheurs ; que son souvenir ne quitte jamais ta mémoire. Fais en sorte de méditer continuellement le mystère de sa croix et les douleurs de sa Mère qui s'y tenait debout.

Seigneur Jésus, la croix qui provoque ta chute est lourde de tous les péchés du monde. Aide nous à nous relever pour enlever le poids qui nous accable et nous délivrer du mal. Agneau de Dieu béni sois-tu. Toi qui vis et règne pour les siècles des siècles... Amen.

Dixième station : Jésus est dépouillé de ses vêtements

De l'évangile selon Saint Marc :

"Ils partagent entre eux ses habits, tirent au sort son vêtement."

Jésus se laisse mettre à nu, il est ainsi entre nos mains. Le chemin jusqu'à Golgotha s'achève, désormais, il est exposé à la risée du public. Nous aussi nous avons besoin d'aide, nous sommes soumis à la bienveillance des autres. Jésus, n'a pas eu cette bienveillance des hommes ; il s'est laissé dépouiller.

Seigneur Jésus, sur les bourreaux de tous les temps et sur ceux qui profanent le corps humain, temple sacré de ton Esprit Saint, fais descendre ton pardon. Dépouilles-nous de nos avidités et revêts-nous d'un respect sacré pour toute personne humaine créée à ton image. Guéris nos regards et garde nos cœurs dans la pureté de ton amour. Toi qui vis et règne pour les siècles des siècles...Amen.

Onzième station : Jésus est crucifié

De l'évangile selon Saint Luc : "Ils regardent celui qu'ils ont transpercé (Lc 23,33)."

Alors qu'on le cloue, Jésus prie pour ses bourreaux et pour tous ceux qui se moquent de lui, lui qui n'a rien fait de mal. Nos péchés l'ont cloué sur une croix. Pourtant, il nous a pardonnés.

Seigneur Jésus, apprends-nous à pardonner. Sur nos croix quotidiennes, Jésus vient nous aider face aux découragement, à l'incompréhension, à nos fragilités. Augmente notre foi dans le pardon. Au peuple racheté par ton sang donne la persévérance dans les épreuves et la joie du salut final. Toi qui vis et règne pour les siècles des siècles...Amen.

Douzième station : Jésus meurt sur la croix

De l'évangile selon Saint Luc : "Père, entre tes mains je remets mon Esprit."

Tout est accompli. Jésus a été au bout de sa mission. Il nous a racheté du mal pour nous emmener avec lui vers la vie éternelle, en passant par une mort injuste. Par sa mort il nous a ouvert le chemin vers la vraie vie.

Seigneur Jésus, apprends nous à mourir à nous-même, afin que le sacrifice de son corps livré et de son sang versé en rémission des péchés prenne sens à nos yeux. Exauce la supplication que Jésus, ton Fils, te présente avec grand cri et dans les larmes quand par nos offenses, ignorant ce que nous faisons, nous crucifions à nouveau le Seigneur de la gloire. Toi qui vis et règne pour les siècles des siècles...Amen.

Treizième station : Jésus est déposé de la croix

De l'évangile selon Saint Luc :

"Je suis la servante du Seigneur, qu'il m'advienne selon ta parole"

Comme Marie, recevons Jésus dans nos cœurs et dans nos vies. Ce corps inerte, n'est-ce pas les frères et sœurs que nous tuons avec nos paroles ou nos actes qui nous conduit parfois à nous faire la guerre ?

Seigneur Jésus, fais de notre foi un instrument d'amour et de respect, afin que nous aspirions toujours à faire le bien. Ta compassion prolonge la passion quand tu nous accueilles pour faire ta volonté. Lorsque le doute envahit nos cœurs, rappelle-nous les paroles transmises à tes disciples éprouvés par ton départ : « Ayez confiance : moi, je

suis vainqueur du monde » (Jn 16, 33). Toi qui vis et règne pour les siècles des siècles...Amen.

Quatorzième station : Jésus est déposé dans le tombeau

De l'évangile selon Saint Matthieu :

"Le troisième jour, je ressusciterai"

Au tombeau, il n'y a pas grand monde. Le corps de Jésus y est déposé, pas pour longtemps selon la promesse qu'il avait faite à ses apôtres. La terre est envahie par le feu de ton Esprit. Dans son souffle, nous croyons et nous confessons : le Christ va ressusciter des morts, par sa mort il triomphera de la mort, il nous délivrera du tombeau pour nous donner la vie.

Seigneur Jésus, garde-nous de la culture de mort qui anéantit l'homme. La terre est envahie par le feu de ton Esprit. Prépare-nous à l'heure du passage de ce monde au Père et affermis notre espérance de t'avoir à nos côtés.

÷	Toi	qui	vis	et	règr	ıe	pour	les	siècles	des	siècles	Ame	n.